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 ملخص بحث

 

 

 

 

 كرة قدم الصالات   ، دقة التهديف ، الصلابة النفسية
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Abstract 

      The importance of this research lies in the fact that psychological hardiness is one 

of the key psychological factors that plays a vital role in achieving success and 

excellence in sports, in terms of mental, physical, skill, and tactical preparation. 

Hence, the significance of this study emerges in identifying psychological hardiness 

and its relationship with the accuracy of fixed-position shooting in futsal. The 

problem of the research lies in the psychological pressures represented by thinking 

about matches, winning and losing, and the consequences of these factors, which 

determine the level of psychological hardiness and its relationship with the accuracy 

of fixed-position shooting in futsal among fourth-year female students. Therefore, the 

research problem centers around the following question: 

 What is the reality of psychological hardiness and its relationship with the 

accuracy of fixed-position shooting in futsal? 

The objectives of the research were to identify psychological hardiness and the 

accuracy of fixed-position shooting in futsal among fourth-year female students, and 

to determine the relationship between psychological hardiness and shooting accuracy 

in futsal among these students. The research procedures were summarized by using 

the descriptive method. The research population consisted of fourth-year female 

students in the Theoretical Sciences Department, totaling 25 students, from whom a 

sample of 15 players was selected randomly. The results were then presented, 

analyzed, and discussed, and the researcher reached the following main conclusions: 

 Most fourth-year female futsal players possess a high level of psychological 

hardiness. 

 There is a correlation between psychological hardiness and shooting accuracy 

in futsal. Based on the results obtained, the researcher recommends the 

following: 

 Teachers should use the psychological hardiness scale to identify students’ 

tendencies and determine the level of their psychological variables, in order to 

take these factors into consideration when providing guidance and instructions 

to students. 

 Psychological Hardiness , Shooting Accuracy , Futsal 
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 

 

 

 

 

 

                                                           
 .139,ص1999,القاهرة, دار الفكر العربي ,  البحث العلمي في التربية الرياضية وعلم النفس الرياضيمحمد حسن علاوي واسامة كامل راتب:  (1)
 .106-105ص,  1988, دار الفكر العربي , القاهرة , ادواته  –اساليبه  –البحث العلمي مفهومه  ذوقان عبيدات واخرون : (2)
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 

 :تحديد الاختبارات المهارية  2 - 4 - 3
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 ة : بالاختبارات المهاري ةالخاص ةالثانية الاستطلاعي ةالتجرب3-4-4

 يوم  اً منصباحالعاشرة   وذلك في تمام الساعة  الاختبارتجربة استطلاعية لهذه البإجراء الباحثة  قامت  

من طالبات المرحلة الرابعة في كلية التربية البدنية وعلوم على عينة  2024\2  \6  المصادف الثلاثاء  

 ةفي القاع كرة القدم للصالاتالمهاري في ملعب  تم اجراء الاختباراذ  طالبة (18عددهن ) البالغالرياضة و

 -وذلك لأجل التوصل إلى : البدنية وعلوم الرياضة ةالتربي ةلكلي المغلقة

 لمستوى أفراد العينة، ومدى ملائمة المكان لتنفيذ الاختبارات فيه . الاختبارمعرفة مدى ملائمة  .1

 وعرضه . الاختبارمعرفة كيفية توضيح  .2

عرفة الصعوبات والمشاكل التي قد تواجه الباحثة عند تنفيذ التجربة الرئيسة، وذلك للعمل على تجاوزها م .3

. 

 .ختباراتالتأكد من صلاحية الأدوات المستخدمة في الا .4

 كيفية انسيابية العمل، وتنظيم الطالبات في الملعب ،وطرق التسجيل . .5
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 عدالتأكد من حجم وكفاءة أفراد الفريق العمل المسا .6

 معرفة الوقت المستغرق الذي يحتاجه تنفيذ الاختبارات . .7

 -ولقد كان من نتائج هذه التجربة :  

 .ـ تحقيق الأهداف المرجوة وتكوين صورة واضحة لدى الباحثة عن طبيعة العمل وكيفية التطبيق

 

اذ تم في اليوم الأول تطبيق 

فقرات المقياس ، تم جمع  وبعد انتهاء الطالبات من الإجابة على

ستمارات خاصة لغرض معالجتها احصائياً ، وفي اليوم الاحد تم تطبيق الاختبارات  الاستمارات وتفريغها في ا

   كرة القدم للصالات.المهارية العملية الخاصة بمهارات 
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 ابدا احيانا دائما الفقرات ت
    . المدرب اتجاه الداخلية ورغباتي حاجاتي عن أفصح 1

    . الفريق داخل المناقشات أتجنب 2

    . حسنة انطباعات يكونوا أو عني اللاعبين زملائي يرضى أن إلى أسعى 3

    . خطئه إلى الفريق في زميلي أنبه 4

    . اللاعبين زملائي معاناة تخفيف على أعمل 5

    . اللاعبين زملائي مع الحادة المناقشات أخشى 6

    . المنافسة أثناء مهاراتي في التنويع أحب 7

    . يجتهد ما بمقدار يأخذ الفريق في زميل كل بأن أؤمن 8

 تحمل على القدرة وضعف الملعب داخل شخصيتي تهم قرارات اتخاذ أخشى 9
 . نتائجها

   

    . الملعب داخل اللاعبين زملائي مع حاسما   ردي يكون ما عادة   10

     به أؤمن أو بصحته أعتقد ما تجاه اللاعبين زملائي مواقف تغيير أستطيع 11

    . المنافسة في أتخذها التي القرارات على أصر 12

    . حياتهم في جريئين يكونوا بأن المترددين اللاعبين زملائي أنصح 13

 في هدفي تحقيق في سأتقدم فإني الأخرى أمام القدم وضع واصلت إذا أنني أعلم 14
 . المنافسة

   

    . المدرب قبل من بها أكلف التي المهام إكمال على القدرة لي 15

    . ذلك يتطلب عندما الزملاء للاعبين النقد أوجه 16

    . لحديثي معارضين أشخاص وجود  رغم الفريق عن بالحديث أستمر 17

    .النجاح إلى أصل لكي الرياضية حياتي نمط في بالتغير اهتم 18

    .تخطيطي من هي الرياضية حياتي في تحدث التي الأشياء كل إن اعتقد 19

    .التحدي على وقدرتي قوتي تستنفر الفريق داخل المشكلات 20

    .الفريق داخل التغيرات من والخوف بالقلق اشعر 21

    .الرياضية حياتي في كبير دور والحظ الصدفة تلعب 22

    .أخرى مشكلة لحل أتحرك اللاعبين زملائي مع مشكلة حل في انجح عندما 23

    .ذهب من تهمني لا التي الأمور في السكوت إن اعتقد 24

    .الرياضية حياتي أمور بجميع التحكم على القدرة لدي 25

 

 

 


